
 
 

 
 

Gemeinderatssitzung am 9. Juni 2011 
 
 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
SPÖ 

 
GRin. Edeltraud Meißlitzer 

 
Aktionsprogramm gegen Armut 
 
Inwieweit wurden von Ihren Ressorts im Zusammenhang mit 
dem „Aktionsprogramm gegen Armut“ vorgeschlagene 
Maßnahmen gesetzt? 
 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 

 
2 

 
Grüne 

 
GRin. Christina Jahn 

 
Rettenbachklamm 
 
Welche Maßnahmen sind für welchen Zeitraum seitens der 
Abteilung für Grünraum und Gewässer zur Sanierung der 
Wanderwege in der Rettenbachklamm geplant, damit diese ehe 
baldigst von der Grazer Bevölkerung wieder gefahrlos genützt 
werden können? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
3 

 
KPÖ 

 
GRin. Mag.a Ulrike Taberhofer 

 
Unterstützung des ÖH‐Kindergartens in der Hochsteingasse 16
 
Welche Möglichkeit sehen Sie in Ihrem Verantwortungsbereich 
zur Unterstützung und Absicherung des Weiterbestands 
des/der ÖH-Kindergartens/-krippe in der Hochsteingasse 16? 
 
 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 F R A G E S T U N D E 
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4 

 
FPÖ 

 
GR. Mag. Harald Korschelt 

 
Ankauf von 4 HLF für die Grazer Berufsfeuerwehr 
 
Sind Sie bereit – nachdem Sie bisher 3 Beschlüsse des 
Gemeinderates und der zuständigen Ausschüsse konsequent 
nicht vollzogen haben – einen verbindlichen Zeitplan für den 
Ankaufsvorgang dieser Fahrzeuge zu nennen? 

 
StRin. Mag.a (FH) Sonja 
Grabner 

 
5 

 
BZÖ 

 
GR. Gerald Grosz 

 
Umsetzung  des  dringlichen  Antrages  des  BZÖ  für 
umfangreiche Initiativen für das Tierschutzhaus Arche Noah in 
Graz 
 
Welche Schritte haben Sie seit 14.4.2011 gesetzt (exakte 
Auflistung), um den Beschluss des Gemeinderates und damit 
dem Tierschutz in Graz Rechnung zu tragen? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
6 

 
Parteilos 

 
GR. Mag. Gerhard Mariacher 

 
Videoüberwachung  in  Straßenbahnen und Bussen der  Linien 
Graz  zur  Erhöhung  des  Schutzes  von  Fahrgästen  und 
Mitarbeitern 
 
Wann wird konkret und in der Praxis die Videoüberwachung in 
den Bussen und Straßenbahnen der Linien Graz zur Erhöhung 
des Schutzes von Fahrgästen und Mitarbeitern eingeführt 
werden? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
7 

 
ÖVP 

 
GRin. Mag.a Verena 
Ennemoser 

 
Drogenproblematik in Graz 
 
Welche Tätigkeiten und Maßnahmen können Sie als das für das 
Ressort Gesundheit zuständige Stadtsenatsmitglied vorweisen, 
um die Drogenproblematik in Graz zu entschärfen und wie 
schaut die bisherige Leistungsbilanz aus (z.B. wie viele 
Patienten wurden aus der Sucht begleitet,…)? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 
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8 

 
SPÖ 

 
GR. Klaus Eichberger 

 
ÖV‐Anbindung des Grieskais 
 
Wie und wann willst du den tausenden Personen, die den 
Grieskai frequentieren, ein adäquates öffentliches 
Verkehrsmittel anbieten? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 

 
9 

 
Grüne 

 
GR. Heinz Baumann 

 
Konzepte  im  Bereich  Suchtprävention  und  Arbeit  mit 
DrogenkonsumentInnen 
 
Welche Konzepte werden Sie im Bereich der Arbeit mit 
DrogenkonsumentInnen und im Bereich der Suchtprävention 
verfolgen? 

 
StR. Mag. Edmund Müller 

 
10 

 
KPÖ 

 
GR. Manfred Eber 

 
Klettergarten Weinzödl 
 
Wie ist der aktuelle Stand der Verhandlungen mit dem Besitzer 
des Klettergartens, und ist aus Ihrer Sicht mit einer baldigen 
Einigung zu rechnen, damit den Grazerinnen und Grazern 
wieder bald ein sicheres Klettervergnügen geboten werden 
kann? 
 

 
StR. Detlev Eisel-Eiselsberg 

 
11 

 
FPÖ 

 
GR. Christoph Hötzl 

 
Kontoverbindungsdaten  auf  den  Organstrafverfügungen  des 
GPS 
 
Sind Sie als zuständiges Mitglied des Stadtsenates bereit, sich 
bei den zuständigen Stellen des GPS dafür einzusetzen, dass auf 
den Organstrafverfügungen für Falschparker in den Grünen und 
Blauen Zonen zusätzlich zu den europäischen 
Bankverbindungsdaten auch die Kontonummer sowie die 
Bankleitzahl aufgedruckt werden? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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12 

 
BZÖ 

 
GR. Georg Schröck 

 
die  nicht  vorhandenen  Ergebnisse  des  Sicherheitspaktes  für 
Graz 
 
Wie lange gedenken Sie, die Grazerinnen und Grazer in punkto 
Sicherheit mit der Unterzeichnung von wert- und nutzlosen 
Vereinbarungen wie der „Sicherheitspartnerschaft für Graz“ 
hinters Licht zu führen? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
13 

 
ÖVP 

 
GR. Kurt Hohensinner 

 
Fahrtkostenübernahme von Taxi‐ und Busunternehmen, die 
Menschen mit Behinderung zum Arbeitsplatz führen und 
wieder abholen 
 
Wie hoch ist der Anteil der Stadt Graz für diese Leistung im 
Jahr? 
 

 
StRin. Mag.a Drin. Martina 
Schröck 

 
14 

 
SPÖ 

 
GR. Mag. Gerald Haßler 

 
Neuseiersberger Straße – neu errichtete Aufschließungsstraße 
zum Industrie‐ und Gewerbegebiet der Firma Ing. Viertl  BAU‐ 
& Baustoffe GmbH 
 
Erschließt die am 11. Februar 2011 per Stadtsenatsbeschluss 
verordnete und inzwischen fertig gestellte Aufschließungs-
straße, die ausgehend von der Neuseiersberger Straße (L323) 
Richtung Osten verläuft, das gesamte Industrie- und 
Gewerbegebiet der Firma Ing. Viertl BAU & Baustoffe GmbH 
und wird der Schwerverkehr zukünftig ausschließlich über diese 
neu errichtete Gemeindestraße geführt? 
 
 
 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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15 

 
SPÖ 

 
GRin. Mag.a Drin. Karin 
Sprachmann 
 

 
Chaos öffentlicher Verkehr anlässlich der Meisterfeier Sturm 
am 26.5.2011 
 
Warum wurden von dir keine Vorkehrungen getroffen, damit 
der öffentliche Verkehr am 26.5. in der Zeit zwischen 16 Uhr 
und 16.50 Uhr in Richtung Hauptbahnhof aufrechterhalten 
werden konnte? 

 
Bgm.-Stvin. Lisa Rücker 
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